



明るく たくましい 明世の子

ビカリア

令和7年度
瑞浪市立明世小学校
NO. 4
R7. 6. 30

困難を乗り越える・前向きにする

雨が降る中、傘をさし、学校への坂道を登っています。こんな日は、子どもたちの挨拶の声も、なんとなく重く感じます。そんな中でも、停まってくれた車に対して、大きな声でお礼を言える分団があります。それは、班長の「せーの。」というかけ声が大きい分団です。車の中の運転手に感謝の気持ちが届くようにしたいという思いが、かけ声に込められていると感じます。

子どもたちと一緒に坂道を歩いていると、指示する言葉、注意する言葉が多いことに気付かされます。「前につめて。」「ちゃんと並んで。」という言葉です。それはきっと、私たち大人が、そういう言葉をかけているからに違いありません。

一方、「学校に着いたら、遊具で遊べるよ。」「あとちょっとがんばったら、休憩だよ。」という声をかける6年生もいます。その子に、「上手な声かけだね。どうして、できるの。」と聞いたことがあります。その子は、「私も、1年生の時、この坂が嫌だったから、気持ちが分かる。」「注意されるともっと嫌だったから。」ということを話してくれました。違う分団の男子が、その子の好きなスポーツの話をしながら、手を引いてくれることもありました。

のことから、子どもは経験を通して学び、成長していくのだと思いました。集団が子どもを成長させる場になるということも感じました。そして、指示や説明よりも、気持ちを前向きにすることの大切さを学びました。

子どもは（もちろん大人も）「今日は疲れた。」「嫌なことがあった。」ということがあります。その言葉をどう受け止め、どう切り替えるかで、次の日の行動を前向きにすることができると考えます。

「疲れた」→「疲れるぐらい頑張ったんだね。なにをやったの？」と聞けば、頑張ったことを話せます。「逆上がりができないから、休み時間に頑張った。」「算数の時間にたくさん問題を解いたから。」などと答えるでしょう。子どもの言葉通りに「なにか嫌なことがあったの？」と聞いてしまうと、嫌だったことを探して答えようとします。「逆上がり、練習したけど、一回もできなかった。もう、鉄棒やりたくない。」と言葉がつながってしまう気がします。「嫌だった」→「そうなの。嫌だったの。でも、練習したんだね。どうだった？」 「たくさん頑張ったんだね。」「○○さんが教えてくれたんだね。よかったね。」「他に楽しいこともあったんだね。」と、気持ちを前向きにする言葉を選んで会話をしたいと思います。

前出の6年生は、自分の経験を活かして分団の子に「自分で歩こう」と思わせるような声をかけられる子に育ちました。集団生活では、自分の思い通りにならないことも、嫌な



思いをすることもあります。でも、それを経験したからこそ、言える言葉があるのだと思います。学校では、学級やなかよしグループ（異年齢集団）等の集団での活動があります。その中で、よりよい声のかけ方を学んでいってほしいと思っています。また、気分が乗らない日でも、それを乗り越えて、大きな声で挨拶やお礼が言える子、苦手なことにも挑戦し続ける子になることを願っています。

7月 行事予定

★地域と関わりのある活動

日	曜	行 事	下校時刻					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	火					13:15		
2	水	5年春日井少年自然の家研修 6年租税教室 ※学校徴収金引き落とし日			15:10			
3	木	5年春日井少年自然の家研修			15:10			
4	金	4年クリーンセンター 個人懇談Ⅰ			13:15			
5	土							
6	日							
7	月	プール(5・6年日吉小と交流) 個人懇談Ⅱ			13:15			
8	火	個人懇談Ⅲ			13:15			
9	水	個人懇談Ⅳ			13:15			
10	木	教育長訪問(5限授業) 5、6年SCによる「心の授業」 ※学校徴収金再引き落とし日			14:55			
11	金	個人懇談Ⅴ いいい命の日・安全点検 ※学校エプロン使用最終日			13:15			
12	土							
13	日							
14	月	プール ※マイエプロン使用 図書最終返却日	14:30		15:20			
15	火	1~3年・ひまわり・こすもす 夏休み用本貸出し	15:10		16:00			
16	水	4~6年夏休み用本貸出し		15:10				
17	木	クラブ なかよしまつり①~④ 振り返り⑤	15:10		16:00			
18	金	夏休み前授業最終日(給食有)			13:25			

8月

28	木	夏休み明け授業開始日 ※2時間授業 給食なし	10:40
29	金	※4時間授業 給食・清掃なし ★PTA運営委員会19:00	13:40
30	土	8/2 学校徴収金引き落とし日 8/10 学校徴収金再引き落とし	
31	日		

- 17日（水）命を守る訓練
- 19日（金）トップアスリート講座
- 24日（水）5年社会科見学
- 25日（木）授業参観
- 28日（日）環境作業②予備日

★地域の方との学習★

6月は、様々な行事で地域の皆様のお世話になりました。

★6/2(月)3年生
田中泥漬師のお話

★6/12(木)3年生
田中泥漬師見学



★6/6(金)5年生
狭間川観察

★6/18(木)2年生 花植え



★6/24(火)読み聞かせ



★6/24(火)6年生
荒神塚古墳見学



実際に見聞きしたり、触れたり体験したりしたことは、より心に残ります。明世地区に残っている様々な文化と地域の方のあたたかさを実感しながら、充実した学習ができました。たくさんのご協力、本当に、ありがとうございます。

★6/14(土)授業参観・情報モラル講話★

授業参観では、4月からのお子さんの成長を感じていただけたことだと思います。

情報モラル講話は、4~6年生と保護者合同で行いました。講話を聞いた後、スマートフォン等の使い方にについて、保護者で小グループをつくり意見交流を行いました。便利な情報機器を安全に使うためのルールを、ご家庭でも、もう一度話し合っていただきたいです。

ボランティアの6年生が、朝、講話の会場づくりをしてくれました。頼もしいです。また、片付けは保護者の皆様に協力していただきました。いろいろな場面で『明世の力』を感じました。

